

Comment remédier aux bavardages ?

*Florence Arribas
CE2-CM1, école E. Zola de Reims*

Lors du stage Grand Est, en août 2016, au cours d'un atelier sur les pratiques coopératives, Florence explique le fonctionnement qu'elle a mis en place.

En dernière période, des enfants se plaignaient de voisins bavards à qui ils avaient fait des messages clairs sans succès dans la durée. Ils ont donc soulevé le problème en conseil et différentes solutions émergeaient comme l'isolement, par exemple, pas vraiment satisfaisant quand on veut de la coopération.

Grâce à un stage OCCE, j'ai eu alors l'idée de leur proposer ce dispositif dont le conseil a validé l'essai :

J'ai fabriqué de petits billets avec un smiley qui sourit et qui dit « Chut, je travaille ».

Le "bavard" me commandait le matin, après que je lui ai demandé de s'interroger sur comment "il se sent", un nombre de "billets". Je n'ai jamais donné de limite. Ensuite, chaque fois qu'un voisin se plaignait de ses bavardages, il devait remettre un billet dans une boîte sur ma table. Il n'y avait pas de sanctions si le stock était épuisé, juste une

discussion pour les amener à s'interroger sur le pourquoi.

J'ai noté une nette amélioration du comportement des pipelettes qui se rendaient ainsi compte de la gêne qu'ils provoquaient et de leur fierté de me dire combien il leur en restait le soir.

Pour le souffle, il s'agissait d'une enfant qui soufflait à chaque remarque qui lui était faite. De ma part ou d'un autre enfant. Je lui ai donc proposé le même dispositif avec un autre ticket.

J'ai fabriqué ces tickets à partir de dessins trouvés sur internet.

